
              聯合報記者訪問記 
撰文‧攝影／郭奇男  

日期：2013年 9月 25日 

時間：早上 9：00-10：30 

地點：高雄市前金區成功一路 363號聯合報系大樓 

甲：記者徐如宜小姐 

乙：中國攝影學會理事長郭奇男、中國攝影學會秘書長吳成光 

以下是訪問的主要內容： 

甲：貴會為何稱“中國攝影學會”？ 

乙：這個問題問得很好，也是有許幾位攝友提問過，現在解說一下，本會是在 1925年由郎靜山大

師等前輩創辦，當年也只有一個中國，即中華民國。(各位可上網查看 1924年的國父孫中山先生的

演講原聲帶有提及我們大家都是中國人)所以該名字是從 1925年命名及使用，而非近年才改名的。 

 

甲：聽說貴會想自購會館(即郎大師紀念館)，是嗎？ 

乙：對的，我們為發揚郎大師的推廣攝影的宏願，希望能有自己的一個家，現正計劃籌募自購會館

(即郎大師紀念館)，希望各界朋友，有錢出錢有力出力；據悉中國大陸已有兩座郎靜山大師紀念館，

一在江蘇，二在廈門，聽說第三座正興建中是在武夷山，所以我們要加油。 

 

甲：你們想要多大的會館呢？ 

乙：當然是愈大愈好，如果有 80坪以上，我們會設有客房數間，歡迎外縣市會員及海外貴賓或贊

助會員使用；如果只有 50坪以下，則只能有小型辦公室、教室、及郎大師作品陳列室等。 

 

甲：貴會的會員有多少人？來自那裡？ 

乙：中國攝影學會接受來自世界各地愛好攝影朋友申請，目前有 3000多個會員，包括臺灣，亞洲

及歐美各地等。  

 

甲：貴會未來有何計劃？ 

乙：除了自購會館是一件大事外，我們正計劃恢復舉辦國際沙龍(PSA與 FIAP承認)，舉辦各類型

攝影比賽，還有開辦攝影研習班，聘請國際知名人仕任教。 

 

甲：你們對彼岸的中國攝影家協會有何看法？ 

乙：大陸的經濟猛進，這是有目共睹，在攝影方面，也是進步很快，許多作品也經常在世界大賽得

獎；如果以華人社會的攝影水平，香港算是大哥了，過去 50年的總成績，攝影的世界十傑，香港

經常奪得第一名；在 1993年，兩岸已成功舉辦過攝影交流會。(本會存有當年在廣州及臺北的紀錄

片)我們希望能與世界各地的攝影會交流或結盟，加強合作，及安排旅遊攝影，為全球的攝影朋友

服務。 謝謝! 

 


